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Le trésor unique de Dieu 
1ère Partie 

 
Chers Frères, 
 
La première chose dont nous avons besoin pour évaluer la possible légitimité 

de l’œuvre de M. Armstrong — ou de n’importe quel autre homme ou organisation 
qui affirme être inspiré de Dieu — est un point de référence afin de réaliser une 
comparaison. Comment peut-on espérer « prouver la vérité » sans être sûr de ce 
que l’on cherche ? Peut-être devrions-nous utiliser le fameux « test de l’éléphant » 
qui consiste à chercher au hasard quelque chose qui est difficile à décrire dans un 
premier temps, mais que nous espérons pouvoir reconnaître immédiatement une 
fois que nous l’aurons aperçu ? Ou bien existe-t-il une meilleure stratégie nous 
permettant d’identifier la véritable œuvre de Dieu ?  

Si nous sommes confiants que la Bible a été écrite sous l’inspiration de Dieu, 
alors Il nous a sûrement laissé quelques indices pour nous montrer à quoi 
ressemble une œuvre légitime accomplie en Son nom. Peut-être nous a-t-il aussi 
donné des informations historiques et prophétiques qui nous indiqueraient 
comment Sa Plan s’exécute parmi les Hommes. Si tel est le cas, il n’est peut-être 
pas nécessaire de chercher à l’aveuglette pour déterminer objectivement si 
l’empire que M. Armstrong a construit aurait pu être inspiré divinement ou non.    

 Un ordre chronologique pour le salut 

Une des caractéristiques qui distingue la véritable Église de Dieu des autres 
églises est la reconnaissance du fait que Dieu n’essaie pas pour le moment 
d’apporter le salut au monde entier. Bien sûr, Son but ultime est d’apporter le 
salut au monde (1 Timothee2 : 3-4 ; 1 John 2 : 2). Mais ce qui n’est pas compris 
par ceux qui se proclament Chrétiens, c’est qu’il existe un ordre chronologique 
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spécifique implémenté par Dieu et que l’opportunité d’établir une relation intime 
avec Lui n’est offerte pour le moment qu’à un très petit nombre de personnes. La 
Bible est remplie de passages qui le confirment, et pourtant si peu de gens 
reconnaissent cette simple vérité :  

Et comme tous meurent en Adam, de même aussi tous revivront en 
Christ, mais chacun en son rang. Christ comme prémices puis, ceux 
qui appartiennent à Christ, lors de son avènement (1 Corinthiens 15 : 
22-23) [dans toutes les citations, c’est nous qui soulignons]. 

… et ils régnèrent avec Christ pendant mille ans. Les autres morts ne 
revinrent point à la vie jusqu’à ce que les mille ans soient accomplis 
(Apocalypse 20 : 4-5). 

Nul ne peut venir à moi, si le Père qui m’a envoyé ne l’attire ; et je le 
ressusciterai au dernier jour (Jean 6 : 44).  

Il nous a engendrés selon sa volonté, par la parole de vérité, afin que 
nous soyons en quelque sorte les prémices de ses créatures 
(Jacques 1 : 18). 

La Bible est imprégnée du symbole des prémices, qui différencie la première 
récolte de la seconde, en tant que caractéristique du travail de Dieu avec l’homme. 
La majorité des gens du monde qui affirment être Chrétiens se trompent en 
pensant que celui qui choisit de « venir à Christ » peut le faire à tout moment. 
Leur théologie ne prend pas en compte sérieusement la signification de la 
première et de la seconde récolte. Ils croient en effet que tout homme vivant 
aujourd’hui reçoit l’offre du salut dès maintenant et que celui qui n’accepte pas 
cet appel avant sa mort est condamné. C’est pourquoi tant de groupes religieux 
investissent une quantité incroyable d’énergie et de ressources pour envoyer des 
missionnaires aux quatre coins du monde. Ils essaient de « sauver » le plus de 
personnes possible avant qu’il ne soit trop tard pour eux. Dans leur esprit, la fin la 
plus terrible est celle de quelqu’un qui meurt sans jamais avoir prononcé les mots 
magiques, « J’accepte Jésus Christ, mon sauveur ». Ajoutez à cela les faux 
concepts concernant la vie après la mort — les croyances que ceux qui n’ont pas 
été sauvés vivront éternellement dans le tourment des feux de l’enfer, sous 
d’atroces souffrances — et vous comprenez comment Satan a séduit toute la terre 
(Apocalypse 12 : 9). 
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Tous ces concepts et ces idées n’ont aucune valeur et sont contraires aux 
écritures, du moins aux yeux de ceux qui les étudient honnêtement. La Bible est 
très claire au sujet du fait que Dieu n’a pas choisi d’offrir le salut à chaque être 
humain à tout et n’importe quel moment. Dieu détermine le jour et l’heure précise 
de chaque appel, de chaque personne privilégiée et personne ne peut forcer Jésus 
Christ à le recevoir avant le moment choisi par Dieu. Cette vérité est haïe par la 
majorité de ceux du monde qui affirment être Chrétien, mais il s’agit pourtant de 
la réalité. C’est l’une des vérités qui poussent ceux qui prétendent être Chrétien à 
haïr avec véhémence le véritable peuple de Dieu. Le monde a été aveuglé par 
Satan qui fait croire aux Hommes qu’ils devraient tous recevoir la même 
opportunité de salut, au moment qui les arrange le plus et que quiconque 
préconisant le contraire est coupable de discrimination, de haine, de racisme et 
est un danger potentiel pour la société. Mais peu importe si les activistes 
Chrétiens l’admettent ou non, Jésus Christ a toujours montré de la partialité dans 
Ses œuvres parmi les Hommes. Le rôle bien précis d’Israël dans ce plan glorieux 
pour le salut de l’humanité le prouve.  

Le trésor unique de Dieu 

Pour comprendre l’œuvre véritable de Dieu, il faut commencer par 
comprendre le rôle d’Israël. Ceux qui ignorent l’Israël de Dieu ne peuvent pas 
comprendre le plan qui est en train de se dérouler, étape par étape afin d’apporter 
le salut au monde. Dieu a fait d’Israël un peuple particulier.  

Maintenant, si vous écoutez ma voix, et si vous gardez mon alliance, 
vous m’appartiendrez entre tous les peuples, car toute la terre est à 
moi ; vous serez pour moi un royaume de sacrificateurs et une nation 
sainte. Voilà les paroles que tu diras aux enfants d’Israël (Exode 19 : 5-
6).    

Que cela nous plaise ou non, Dieu se montra ouvertement partiel envers un 
petit groupe de personnes choisies parmi tous ceux qui vivent sur la face de la 
terre. Il ne traita pas tous les Hommes « équitablement », contrairement à ce que 
le monde conçoit comme étant politiquement correct. Dieu aime tous les êtres 
humains d’un même amour, et ils ont tous une place spéciale dans son glorieux 
plan d’amour, mais ce plan est en train de se dérouler, étape par étape selon 
l’ordre choisi par Dieu, et non par eux.  

Car l’ÉTERNEL s’est choisi Jacob, Israël, pour qu’il lui appartienne. 
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Je sais que l’ÉTERNEL est grand, Et que notre Seigneur est au-dessus 
de tous les dieux. Tout ce que l’ÉTERNEL veut, il le fait, Dans les 
cieux et sur la terre, Dans les mers et dans tous les abîmes 
(Psaumes 135 : 4-6). 

Dieu appelle Israël son trésor particulier. Comme nous allons le voir, cela ne 
fait pas seulement allusion aux descendants d’Abraham, d’Isaac et de Jacob d’un 
point de vue historique. L’ancien Israël était le type — la préfiguration physique — 
un symbole ayant pour but d’instruire. En revanche, l’Église du Nouveau 
Testament est l’antitype — l’équivalent spirituel et le véritable accomplissement 
de tout ce que Dieu entreprend pour apporter le salut à l’humanité (Galates 6 : 15-
16). Jésus-Christ confirma que le salut vient des Juifs (Jean 4 : 22). C’est 
indiscutable. Mais il révéla aussi à travers l’Apôtre Paul que le véritable Juif n’est 
pas seulement celui qui a des origines physiques juives. Il s’agit également de 
celui qui s’est converti par la circoncision du cœur (Romains 2 : 28-29). Ceux qui 
sont appelés par Dieu — peu importe leur race ou leur nationalité — et qui 
acceptent cet appel à travers le baptême et l’engendrement du Saint-Esprit 
deviennent des Israélites spirituels. La véritable Église de Dieu — où qu’elle se 
trouve — est l’Israël spirituel, notre mère à tous (Galates 4 : 26), et la femme que 
Jésus Christ épousera lors de Son Second Avènement (Apocalypse 19 : 7). L’Église 
du Nouveau Testament, composée de membres physiques appartenant à tous les 
peuples selon Sa volonté, devient — par le miracle de la conversion spirituelle — 
la véritable Israël, le trésor particulier de Dieu.  

Car la grâce de Dieu, source de salut pour tous les Hommes, a été 
manifestée. Elle nous enseigne à renoncer à l’impiété et aux 
convoitises mondaines, et à vivre dans le siècle présent selon la 
sagesse, la justice et la piété, en attendant la bienheureuse espérance, 
et la manifestation de la gloire du grand Dieu et de notre Sauveur 
Jésus Christ, qui s’est lui-même donné pour nous afin de nous 
racheter de toute iniquité, et de se faire un peuple qui lui appartienne, 
purifié par lui et zélé pour les bonnes œuvres (Tite 2 : 11-14). 

Après cet aperçu du plan de Dieu, que peut-on découvrir à propos de la 
véritable Église de Dieu, en lisant tout ce que Dieu a inscrit dans la Bible ? 
Souvenez-vous que nous essayons d’identifier les caractéristiques qui distinguent 
cette Église, le trésor particulier de Dieu, et ce qui nous permettra de tester la 
légitimité de n’importe quel groupe contemporain qui affirme en faire partie.  
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Pourquoi particulier ?  

Pourquoi Dieu appelle-t-il Son peuple choisit un « peuple particulier » ? Le 
mot hébreu est cegullah. Cela signifie qui a de la valeur, une possession qui est 
spéciale. Cela ne fait pas référence à quelque chose d’ordinaire ou de banal. 
Salomon a utilisé ce mot dans Ecclésiaste 2 — décrivant sa quête de récompense 
en faisant l’acquisition de biens uniques et précieux — et cela nous donne le 
contexte :  

… je possédai des troupeaux de boeufs et de brebis, plus que tous ceux 
qui étaient avant moi dans Jérusalem. Je m’amassai de l’argent et de 
l’or, et les richesses des rois et des provinces… Je devins grand, plus 
grand que tous ceux qui étaient avant moi dans Jérusalem 
(Ecclésiaste 2 : 7-9).  

Lorsque les rois de cette terre deviennent extrêmement riches, ils cherchent 
souvent à acquérir des biens uniques et précieux qui inspirent le respect, et grâce 
auxquels ils accroissent leur prestige et leur héritage. Salomon n’était pas une 
exception. Un autre exemple, qui semblera familier à la plupart d’entre vous, est 
celui du pharaon d’Égypte, Toutankhamon, dont les trésors trouvés dans sa 
tombe, et exposés aujourd’hui dans le monde entier incluent d’incroyables bijoux, 
des ornements, des statues et des sculptures. Des millions de personnes dans le 
monde entier ont payé pour voir les expositions du trésor particulier de cet 
ancien pharaon. Salomon utilise le même mot hébreu, cegullah, pour décrire le 
trésor particulier des rois, que celui que Dieu utilise pour décrire le peuple qu’Il 
s’est choisi.  

Cela devrait nous aider à confirmer que ceux qui reçoivent l’opportunité de 
développer une relation intime avec Dieu ne sont pas nombreux, ils ne sont pas 
des gens ordinaires et ne passent certainement pas inaperçus. Ils sont rares 
parmi les êtres humains, ils ont des caractéristiques uniques, et ils ont 
étrangement de la valeur dans ce monde, aux yeux de Dieu. Cette description 
précise d’Israël faite par Dieu Lui-même contredit complètement les fausses 
« doctrines concernant le chemin du salut » qui sont acceptées par de nombreuses 
personnes aujourd’hui. N’importe quel groupe affirmant que Dieu n’a pas d’ordre 
de préférence lorsqu’Il offre le salut à l’humanité nie l’existence des preuves que 
nous offre la Bible. 

Car tu es un peuple saint pour l’ÉTERNEL, ton Dieu ; l’ÉTERNEL, ton 
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Dieu, t’a choisi, pour que tu sois un peuple qui lui appartienne 
[cegullah] entre tous les peuples qui sont sur la face de la terre 
(Deutéronome 7 : 6). 

Une discrimination haineuse ? 

 Cette doctrine n’est-elle pas uniquement une autre tentative de fausser les 
Écritures pour justifier une partialité créant la division et l’arrogance, afin de 
glorifier aujourd’hui un très petit nombre de personnes aux dépens des autres ? 
Après tout, beaucoup de groupes religieux remplis de haine ont déclaré être 
« Israël » afin de justifier leurs comportements immoraux, méprisant tous ceux 
qu’ils considèrent comme « païens », les traitant avec un manque de respect et 
parfois même avec violence !  

N’importe qui peut ouvrir une Bible et lire qu’Israël était le trésor particulier 
de Dieu, et utiliser ensuite ce titre pour des raisons égoïstes et commettre toutes 
sortes d’atrocités « au nom de Dieu. » Les Hommes agissent ainsi depuis la nuit 
des temps. Satan encourage de tels abus afin de dénigrer davantage la vérité à 
propos du plan glorieux de Dieu sur cette terre. Cependant, les erreurs des 
Hommes trompés ne réduiront jamais à néant l’œuvre de Dieu. Alors, comment 
pouvons-nous faire la différence ? Beaucoup affirment qu’ils sont l’Israël de Dieu 
(Galates 6 : 16). Quels sont les véritables fruits de L’Église qui se différencient de 
ceux de tous ces nombreux imposteurs ?  

Une autre caractéristique de la véritable Église de Dieu est la compréhension 
donnée aux membres de cette Église qu’ils n’ont jamais mérité leurs faveurs 
spéciales venant de Dieu. Il n’y a donc pas d’arrogance en eux ! Ils reconnaissent 
qu’ils sont indignes d’une telle faveur et qu’ils sont ceux qui les méritent le moins 
parmi tous les êtres humains de la terre, et ils apprécient maintenant cette 
relation intime spéciale avec Dieu uniquement grâce à Sa compassion et à Sa 
générosité inexplicable. Une fois encore, l’explication de Dieu — selon Ses propres 
mots — est très révélatrice :  

Ce n’est point parce que vous surpassez en nombre tous les peuples, 
que l’ÉTERNEL s’est attaché à vous et qu’il vous a choisis, car vous 
êtes le moindre de tous les peuples. Mais, parce que l’ÉTERNEL vous 
aime, parce qu’il a voulu tenir le serment qu’il avait fait à vos pères, 
l’ÉTERNEL vous a fait sortir par sa main puissante, vous a délivrés de 
la maison de servitude, de la main de Pharaon, roi d’Égypte 
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(Deutéronome 7 : 7-8). 

Être né Israélite n’est pas honorable en soi. L’histoire des actions du peuple 
de l’ancien Israël nous le prouve. Israël n’avait aucune qualité supérieure aux 
autres peuples. Ce peuple n’a en aucune façon mérité la faveur spéciale de Dieu. 
De plus, puisqu’ils n’ont jamais obéi à Dieu de façon consistante, leur histoire 
peut se compter parmi les échecs nationaux. Israël est devenu un objet d’opprobre 
à cause de son cou raide, plein d’arrogance, de ses faiblesses personnelles 
incontrôlées et de son refus d’obéir à Dieu. Celui qui décide de se rattacher à 
Israël de son plein gré afin de se faire « mieux » voir devrait étudier l’échec 
lamentable de ce peuple. Jésus Christ Lui-même dit qu’être fier d’être un Israélite 
dans la chair est inutile. En parlant à des Israélites de bonne foi — d’ascendance 
Israélites — il dit :   

… Si vous étiez enfants d’Abraham, vous feriez les œuvres 
d’Abraham… Vous avez pour père le diable, et vous voulez accomplir 
les désirs de votre père. Il a été meurtrier dès le commencement, et il 
ne se tient pas dans la vérité, parce qu’il n’y a pas de vérité en lui. 
Lorsqu’il profère le mensonge, il parle de son propre fonds ; car il est 
menteur et le père du mensonge. Et moi, parce que je dis la vérité, 
vous ne me croyez pas. Qui de vous me convaincra de pécher ? Si je dis 
la vérité, pourquoi ne me croyez-vous pas ? Celui qui est de Dieu 
écoute les paroles de Dieu ; vous n’écoutez pas, parce que vous n’êtes 
pas de Dieu (Jean 8 : 39, 44-47). 

Nous voyons donc qu’être un Israélite physique ne vaut rien sans l’existence 
d’un comportement — de fruits personnels — qui plaît à Dieu. Le peuple de 
l’ancien Israël n’a pas été choisi par Dieu et favorisé à cause de ce qu’il a fait pour 
le mériter. Il en est de même pour ceux qui ont reçu la faveur spéciale d’être 
appelé à faire partie de l’Église du Nouveau Testament — l’Israël spirituel. 

Considérez, frères, que parmi vous qui avez été appelés il n’y a ni 
beaucoup de sages selon la chair, ni beaucoup de puissants, ni 
beaucoup de nobles. Mais Dieu a choisi les choses folles du monde 
pour confondre les sages ; Dieu a choisi les choses faibles du monde 
pour confondre les fortes ; et Dieu a choisi les choses viles du monde 
et celles qu’on méprise, celles qui ne sont point, pour réduire à néant 
celles qui sont (1 Corinthiens 1 : 26-28). 
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 Si vous faites partie de ceux qui ont été appelés par Dieu — dont l’esprit a 
été ouvert pour recevoir la compréhension et l’appréciation de la Vérité — alors 
vous n’avez aucune raison de vous glorifier. Cet appel n’a rien à voir avec notre 
propre valeur. Au contraire, cela indique probablement que vous avez très peu de 
chance d’être apprécié dans ce monde, selon les critères des Hommes. Pourquoi 
Dieu appellerait-Il principalement les faibles ?  

Afin que nulle chair ne se glorifie devant Dieu. Or, c’est par lui que 
vous êtes en Jésus Christ, Lequel, de par Dieu, a été fait pour nous 
sagesse, justice et sanctification et rédemption, afin, comme il est 
écrit, Que celui qui se glorifie se glorifie dans le Seigneur (1 
Corinthiens 1 : 29-31).  

Maintenant, cela devient clair ! Lorsqu’une personne qui est, par nature, 
rejetée par les gens du monde reçoit un appel spécial et, que par la puissance du 
Saint-Esprit, elle apprend à manifester de bons fruits qui étaient hors de sa portée 
auparavant, alors le mérite revient uniquement à Dieu — la gloire — pour le 
changement de sa vie, et non à cette personne elle-même.  

C’est extraordinaire. S’il en était autrement, si Dieu choisissait d’appeler les 
individus les plus respectés et vénérés « naturellement » sur terre, leur succès en 
Christ serait facilement attribué à leurs propres habilités. Dieu ne recevrait alors 
que très peu ou même aucun mérite et notre maître Créateur est trop sage pour 
encourager une telle fausse impression.  

La véritable Église de Dieu ne rabaisse pas les foules de personnes qui ne 
sont pas encore appelées. Les membres de cette Église évitent de prendre part aux 
mauvaises activités de ce monde, et ils reconnaissent que tous les gens du monde 
sont aussi les enfants bien-aimés de Dieu et quand Il considèrera que le temps est 
venu, ils recevront eux aussi l’opportunité de connaître Dieu. Le Salut ne peut être 
atteint que par l’intermédiaire d’Israël, mais tous ces enfants, tôt ou tard, 
recevront leur chance de devenir des Israélites spirituels à travers le don du Saint-
Esprit. « C’est l’esprit qui vivifie ; la chair ne sert de rien » (Jean 6 : 63). Ainsi, 
quiconque prétendant faire partie d’Israël, mais ne montrant que du dédain et de 
la haine envers d’autres personnes, qu’ils fassent partie ou non de l’église, est un 
imposteur. Cela ne sera jamais une caractéristique du véritable Israël de Dieu.  
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Le respect pour les Lois de Dieu 

Que pouvons-nous trouver d’autre, attesté par Dieu dans Sa Bible, pour nous 
aider à identifier les caractéristiques uniques de la véritable Église ou le trésor 
particulier de Dieu ? Où qu’ils soient, les membres de cette Église montrent un 
respect sincère pour les commandements de Dieu.  

Regarde de ta demeure sainte, des cieux, et bénis ton peuple d’Israël… 
Aujourd’hui, l’ÉTERNEL, ton Dieu, te commande de mettre en 
pratique ces lois et ces ordonnances ; tu les observeras et tu les 
mettras en pratique de tout ton cœur et de toute ton âme. 
Aujourd’hui, tu as fait promettre à l’ÉTERNEL, qu’il sera ton Dieu, 
afin que tu marches dans ses voies, que tu observes ses lois, ses 
commandements et ses ordonnances, et que tu obéisses à sa voix. Et 
aujourd’hui, l’ÉTERNEL t’a fait promettre que tu seras un peuple qui 
lui appartiendra, comme il te l’a dit, et que tu observeras tous ses 
commandements, afin qu’il te donne sur toutes les nations qu’il a 
créées la supériorité en gloire, en renom et en magnificence, et afin 
que tu sois un peuple saint pour l’ÉTERNEL, ton Dieu, comme il te l’a 
dit (Deutéronome 26 : 15-19). 

Au cas où des personnes croiraient qu’il s’agissait uniquement d’un 
commandement pour l’ancien Israël, mais pas pour l’Israël spirituel, l’Église, 
laissons Jésus Christ dissiper le doute avec Ses propres mots :  

Si vous m’aimez, gardez mes commandements. . . Celui qui a mes 
commandements et qui les garde, c’est celui qui m’aime ; et celui qui 
m’aime sera aimé de mon Père, je l’aimerai, et je me ferai connaître à 
lui… Si quelqu’un m’aime, il gardera ma parole, et mon Père l’aimera ; 
nous viendrons à lui, et nous ferons notre demeure chez lui. Celui qui 
ne m’aime pas ne garde point mes paroles. Et la parole que vous 
entendez n’est pas de moi, mais du Père qui m’a envoyé (Jean 14 : 15, 
21-24). 

Il s’agit exactement du même critère qui était exigé de l’ancien Israël. Les 
commandements confirmés par Jésus Christ étaient les mêmes que ceux que Dieu 
avait établis depuis le commencement, et qui ont ensuite été écrits sur deux 
tablettes de pierres pour Israël sur le Mont Sinaï.  
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Ne croyez pas que je sois venu pour abolir la loi ou les prophètes ; je 
suis venu non pour abolir, mais pour accomplir. Car, je vous le dis en 
vérité, tant que le ciel et la terre ne passeront point, il ne disparaîtra 
pas de la loi un seul iota ou un seul trait de lettre, jusqu’à ce que tout 
soit arrivé. Celui donc qui supprimera l’un de ces plus petits 
commandements, et qui enseignera aux hommes à faire de même, 
sera appelé le plus petit dans le royaume des cieux ; mais celui qui les 
observera, et qui enseignera à les observer, celui-là sera appelé grand 
dans le royaume des cieux. (Matthieu 5 : 17-19)  

Jésus Christ n’a jamais abrogé ces commandements, mais au contraire, il a 
amplifié leurs significations, amplifiant leur portée spirituelle plus que jamais 
(Matthieu 5 : 21-28). Ainsi quiconque affirmant que les commandements de Dieu 
ne s’appliquent plus aux Chrétiens d’aujourd’hui prouve qu’il est un imposteur. 

Si nous gardons ses commandements, par là nous savons que nous 
l’avons connu. Celui qui dit : Je l’ai connu, et qui ne garde pas ses 
commandements, est un menteur, et la vérité n’est point en lui. Mais 
celui qui garde sa parole, l’amour de Dieu est véritablement parfait en 
lui : par là, nous savons que nous sommes en lui. Celui qui dit qu’il 
demeure en lui doit marcher aussi comme il a marché lui-même. (1 
Jean 2 : 3-4) 

Jésus Christ a donné un exemple parfait en observant les Dix 
commandements. Ceux qui affirment que Christ les a observés parfaitement afin 
de que nous n’ayons plus besoin de le faire, adoptent exactement l’attitude que 
l’Apôtre Jean décrit lorsqu’il explique comment identifier ces imposteurs.  

Le Sabbat — un signe  

Cela inclut la croyance et la pratique du quatrième commandement — 
l’observance du Sabbat. Beaucoup reconnaissent le besoin d’éviter les meurtres, 
les vols, et l’adultère, mais l’observance du Sabbat semble être pour eux un 
énorme obstacle. N’est-ce pas la raison pour laquelle Dieu a dit que les Sabbats 
deviendraient le signe entre Lui et Son véritable peuple ?  

Parle aux enfants d’Israël, et dis-leur : Vous ne manquerez pas 
d’observer mes sabbats, car ce sera entre moi et vous, et parmi vos 
descendants, un signe auquel on connaîtra que je suis l’ÉTERNEL qui 
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vous sanctifie (Exode 31 : 13). 

 Je leur donnai aussi mes sabbats comme un signe entre moi et eux, 
pour qu’ils connaissent que je suis l’ÉTERNEL qui les sanctifie 
(Ezéchiel 20 : 12). 

Jésus Christ n’a jamais abrogé le Sabbat, de même qu’il n’a jamais abrogé les 
lois contre le meurtre, le vol et l’adultère. Ainsi, le respect de l’observance de Ses 
Sabbats est un indicateur clé dans notre recherche de la véritable Église de Dieu 
aujourd’hui. Tout groupe rejetant ces Sabbats est automatiquement disqualifié. 
Ce seul critère éliminera la grande majorité de ceux qui prétendent appartenir à 
une « communauté Chrétienne ». Cela nous laisse encore un nombre important 
de groupes aujourd’hui qui revendiquent l’observance du Sabbat, mais cela nous 
aide à affiner notre recherche. L’observance du Sabbat est certainement un 
élément majeur de la démarcation de la véritable Église, en tant que peuple 
« particulier » dans ce monde.  

Car tu es un peuple saint pour l’ÉTERNEL, ton Dieu ; et l’ÉTERNEL, 
ton Dieu, t’a choisi, pour que tu fusses un peuple qui lui appartienne 
entre tous les peuples qui sont sur la face de la terre 
(Deutéronome 14 : 2). 

En résumé  

Nous avons commencé par nous demander comment nous pouvons vérifier 
la légitimité potentielle de ce mouvement religieux important et intriguant qui a 
commencé avec M. Armstrong au vingtième siècle. Avant de pouvoir faire cette 
évaluation, nous avons besoin d’un standard, d’un point de référence, qui nous 
permette d’évaluer. La première étape est la reconnaissance des critères clés qui 
définissent toutes œuvres légitimes de Dieu, selon les définitions mêmes de Dieu. 
Qu’avons-nous appris jusqu’à présent ?   

Quel que soit l’endroit où l’on trouve la véritable œuvre de Dieu, les 
membres de ce corps reconnaissent ceci :  

1. Dieu a instauré un ordre chronologique pour le salut des Hommes, et 
personne ne peut décider de lui-même de devenir un Chrétien sans avoir été 
appelé au préalable. Relativement peu de personnes sont appelées 
actuellement, car la majorité sera appelée après le retour de Jésus christ. 
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2. Israël est le peuple spécial de Dieu — Son trésor unique et particulier — à 
travers lequel le salut sera offert à toute l’humanité. Les membres de ce peuple 
sont les prémices de Son œuvre parmi les Hommes. L’ancien Israël était 
seulement le type physique. L’Église du Nouveau Testament est le véritable 
Israël de Dieu, et inclut des membres de toutes les races et nationalités qui ont 
été rendus spéciaux — particuliers — par le don du Saint-Esprit qu’ils ont reçu 
lors de leur baptême.  

3. Les Israélites légitimes reconnaissent humblement qu’ils n’ont pas de valeur et 
ils expriment leur gratitude envers Dieu qui les a appelés selon Sa volonté. Ils 
ne justifient en aucun cas une attitude de mépris et le dédain envers qui que ce 
soit, appartenant ou non à ce corps.   

4. Le véritable peuple de Dieu honore et observe les dix commandements. 
Quiconque, affirmant que ces commandements ont été supprimés, nie 
l’existence du Sauveur qui les a confirmés. 

5. Les Sabbats de Dieu sont un signe (se distinguant de toutes les lois) qui se 
compare au signal d’un phare dont la lumière nous aide à différencier la 
véritable Église de Dieu du reste du monde.  

Ces premiers critères, directement tirés de la Bible, sont des repères 
fondamentaux qui nous aident à tester les œuvres religieuses des Hommes. 

Avant d’utiliser ce point de référence pour tester spécifiquement l’œuvre de 
M. Armstrong, y a-t-il d’autres éléments qui puissent nous aider dans notre 
comparaison ? Oui, il en existe. Dans la prochaine lettre, nous étudierons 
l’histoire de la conduite du peuple d’Israël — le trésor unique de Dieu — ainsi que 
les prophéties sur le comportement de l’Israël Spirituel des derniers jours. 
Puisque Dieu nous permet de connaître ce que l’ancien Israël ainsi que l’Israël 
spirituel du premier siècle ont accompli, avons-nous des indices qui puissent nous 
montrer ce qui arrivera à la véritable Église de Dieu à notre époque ? Ces mots ont 
été rapportés afin que les appelés de Dieu aient un fondement clair qui les aide à 
comparer.  

… et un livre de souvenir fut écrit devant lui pour ceux qui craignent 
l’ÉTERNEL et qui honorent son nom. Ils seront à moi, dit l’ÉTERNEL 
des armées, ils m’appartiendront, au jour que je prépare ; J’aurai 
compassion d’eux, comme un homme a compassion de son fils qui le 
sert. Et vous verrez de nouveau la différence entre le juste et le 
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méchant, entre celui qui sert Dieu et celui qui ne le sert pas 
(Malachie 3 : 16-18). 

L’addition de cette dimension historique nous donnera beaucoup de 
points à comparer au fur et à mesure que nous étudierons en détail 
l’histoire de l’Église Universelle de Dieu sous la direction de Herbert 
Armstrong. 

Que Dieu continue à préserver chacun d’entre vous en tant que 
membre bien aimé de Son trésor précieux.  

 

     Avec dévotion et amour en Jésus Christ, 

             

Jon W. Brisby 


